

El futuro de las comunidades judías en Europa: entre la preocupación y la esperanza

Eurodiputados y representantes de las comunidades judías en Europa se reunieron el 27 de septiembre en la Eurocámara para hablar del futuro de este pueblo, la víspera de la muerte de Simón Peres, expresidente de Israel y Nobel de la Paz. Se mostraron preocupados por el aumento del antisemitismo y el populismo de extrema derecha en Europa. "Europa no es Europa sin sus judíos", dijo el presidente del Parlamento Europeo, Martin Schulz.

"Amigos y vecinos judíos, estamos con ustedes en contra de los que difunden el odio", recalcó Schulz en su intervención recalcó Schulz en su intervención, e incidió en que "Europa es su casa".

El vicepresidente del Parlamento Europeo Antonio Tajani, del Partido Popular Europeo, mostró su preocupación por la disminución del número de judíos en Europa, que ha pasado de dos millones en 1991 a menos de un millón y medio en 2010, así como por los ataques que sufre esta comunidad.

"Los judíos deben poder vivir en paz en Europa, ser respetados como cualquier otra persona", sostuvo Tajani en la sesión de apertura, en la que pidió que los judíos puedan mostrar su fe y su identidad sin ser atacados.

Antisemitismo

La mayoría de los participantes en la conferencia se mostraron preocupados por el futuro de las comunidades judías en Europa.

"Los judíos hacen frente a insultos, discriminación, acoso, a veces violencia física, otras son asesinados como en París, Bruselas o Amsterdam", afirmó Francis Kalifat, presidente del Consejo de representantes de instituciones judías de Francia.

El presidente de la Conferencia de rabinos europeos, Pinchas Goldschmidt, por su parte dijo que las principales amenazas son, por un lado, el Islam radical y el terrorismo islámico, y por otro, el ascenso de la extrema derecha en Europa.

También hubo críticas al movimiento pro-palestino de Boicot, Desinversión y Sanciones (BDS) a Israel, una organización de la sociedad civil que hace presión contra Israel. Los participantes consideraron que su antisionismo es la nueva cara del antisemitismo.

Amenaza a los valores de la UE

"Cometemos un gran error si pensamos que el antisemitismo es una amenaza sólo para los judíos. Es una amenaza, ante todo, para Europa y las libertades que se tardó siglos en lograr ", dijo el rabino de las Congregaciones Hebreas Unidas de la Commonwealth Jonathan Sacks.

Sacks recalcó que "ninguna sociedad que haya fomentado el antisemitismo ha apoyado la libertad, los derechos humanos o la libertad religiosa".

"Todas las sociedades impulsadas por el odio comienza tratando de destruir a sus enemigos, pero terminan por destruirse a sí misma ", agregó.

Motivos para ser optimista

"Es doloroso escuchar que muchos judíos tienen la sensación de que ya no pueden vivir, estudiar, trabajar, rezar de manera segura en suelo europeo", indicó el gran rabino de Bruselas, Albert Guigui, quien aseguró que "sí hay un futuro para los judíos en Europa".

El filósofo francés Bernard-Henri Levy está de acuerdo: "No creo que la situación sea tan dramática y trágica como algunas personas dicen que es". En opinión de Levy, en 1930 los judíos estaban solos, pero hoy cuentan con aliados. "No conozco ningún país europeo o institución que muestre antisemitismo institucional", añadió.

Soluciones para un futuro mejor

Los participantes pidieron una mayor inversión en la educación, la aplicación de la ley y la cooperación entre los Estados miembros en materia antiterrorista, así como la creación de un organismo de control para el antisemitismo.

Benni Fischer, presidente de la Unión Europea de estudiantes judíos y la eurodiputada democrataliberal sueca Cecilia Wikström también hicieron un llamamiento a que más mujeres y jóvenes participen en el debate sobre el futuro de las comunidades judías en Europa.

El papel del Parlamento Europeo

El eurodiputado socialdemócrata español Juan Fernando López Aguilar instó a que todos los miembros participen de manera determinada en la comunicación, la educación y también en la

elaboración de las normativas.

El presidente Schulz completó esta idea con un llamamiento a la unidad entre políticos y líderes religiosos para evitar que “Europa se destruya a sí misma”.

"Si ganamos la lucha por los corazones de nuestros ciudadanos, si tenemos éxito en hacer retroceder el odio, entonces todavía tenemos una oportunidad para salvar el alma de Europa ", declaró.

Tercera conferencia del diálogo interreligioso

La conferencia sobre el futuro de las comunidades judías en Europa es la tercera que organiza el Parlamento Europeo en el contexto del diálogo interreligioso. La primera estuvo dedicada a la persecución de los cristianos en el mundo, en 2015, y la segunda se centró en los musulmanes frente a la radicalización, en abril de 2016.

Más información

[Programa](#)

[Grabación de la conferencia](#)

[El diálogo con las organizaciones religiosas y no confesionales](#)

[Comunicado de prensa sobre la conferencia](#)

[El diálogo interreligioso de un vistazo \(estudio en inglés\)](#)

[La conferencia en imágenes](#)



¿Qué futuro espera a las comunidades judías en Europa?



<http://www.europartv.europa.eu/en/player.aspx?pid=d9db1314-0448-4fcd-9a33-a68e00bf272d>